
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

JUEVES 6 DE JUNIO DE 1811.

GRAN BRETAÑA.

Londres 9 de Mayo.

El paquete Elisabeth llegó en 22 días de Malta. Tenemos la satisfacción de saber por este buque que una tentativa hecha por los franceses para meter municiones y refuerzos en Corfú, fué frustrada por la vigilancia de nuestra marina en aquel parage; veinte y siete velas de 100 á 120 toneladas, cargadas de municiones de guerra y destinadas de Ancona para Corfú fueron interceptadas por el Magnificent y otros navíos de guerra que apresaron y destruyeron la mayor parte del convoy.

ESPAÑA.

Cadiz 12 de Mayo.

En una carta escrita de Pons en la Cataluña á 16 de Abril por un canónigo y comisario de Cruzada á un habitante de esta Ciudad se lee entre otras cosas lo siguiente: Ahora me aseguran que está Rosas en nuestro poder, y que se dirige el ejército para Gerona: lo cierto es que Figueras es nuestro, y que pusimos una contribucion al Rosellon amenazando á aquellos habitantes con el saqueo, sino la pagan.

Esto es gloria, así como lo es para Ballesteros los progresos que hace por esa parte. En otro correo le diré el resultado del asedio en que tenemos en esta montaña un nú-

mero considerable de enemigos, cuyo fuego estoy oyendo ahora: los paisanos los persiguen con furor desde que se publicó la inaudita crueldad cometida por estos vándalos en Manresa, Tarrasa, Sabadel y otros pueblos que tienen saqueado, quemado y destruido en los términos mas alevosos.

Cartas contestes y papeles públicos de Cartagena anuncian la reunion en Baza de 6 mil franceses incluidos los que habia en Granada y Almería, habiendo quemado y destruido en la última las carretas, inutilizando cañones &c.

Cartagena 30 de Abril.

Salieron de este puerto todas las fuerzas navales españolas é inglesas, para hacer una poderosa diversion á favor de la importantísima plaza de Figueras, á cuyo frente se halla ya un cuerpo enemigo; y una formal tentativa contra la de Tortosa, donde solo han quedado 1080 hombres de guarnicion. Para este fin salió de aquí ánteyar el General inglés Roche para convinar sus operaciones con las del nuevo General del ejército y reyno de Valencia.

Del mismo lugar 14.

Parece que apenas Suchet supo de la reconquista de Figueras marchó de Zaragoza, reuniendo quanta tropa pudo y se dirigió furioso para la Cataluña, dexando muy poca gente en Aragon. En Navarra hicieron lo mismo los vándalos.

Torrecillas de S. Miguel, en la sierra de Gata 21 de Abril.

Carta de D. Julian Sanchez.

Hállome comandante en jefe de las partidas entre Tajo y Duero; y tengo un regimiento de caballería y un batallon de infantería que he formado en disposicion de no temer á los franceses. Los ingleses me mandaron dos pedreros pequeños con algunos auxilios para ellos, y caballería é infantería:

Puedo asegurar que mi brigada ó pequeña division dará bastante que hacer á los enemigos. Mis lanceros hacen presa todos los dias. En la Calzada de Ledesma mataron 32 enemigos y aprisionaron 17. Con fecha de 11 me escribe mi teniente coronel Martin que los lanceros hicieron 20 prisioneros y mataron un coronel, un teniente coronel y 36 soldados en la dicha Calzada: y que un capitan mio aprisionó 80 franceses y una brigada de mulas con sus arreos; y que quando matan 5 ó 6 no me lo participan por escrito. Mi cuñado el capitan Cilleros mató al pie de la Calzada de S. Muñoz para Ciudad-Rodrigo mas de 200 gavachos, de modo que por miedo de la peste no se puede transitar por esta Calzada. Hoy me han traído 34 dragones con dos oficiales, uno de ellos ayudante de Massena. Sepa V. que nuestro Matias hizo prisioneros dos oficiales despues de haber degollado 34 soldados.=Julian Sanchez.

ARTÍCULO DE OFICIO.

El General en jefe interino del 3.^o ejército, con fecha de 27 de Marzo remite el parte del jefe de su estado mayor el Mariscal de campo D. Josef O-Donell, en que dice que salió el 21 de Marzo, segun se le mandó, para Huerca-Overa, con una division volante compuesta de tres compañías del regimiento de Alpujarras, dos batallones del de Cuenca, un escuadron del regimiento de España y el 4.^o provisional, y que habiendo tenido noticia de que los enemigos, reunidos los de Tabernas y Uléila é ignorando su movimiento, acababan de entrar en Tubrin, determinó atacarlos en este pueblo; para ello dió las convenientes disposiciones, encargando al brigadier conde del Montijo con ocho compañías el ataque del pueblo, el qual empezó por todas partes al amanecer y con el mayor vigor. Los enemigos, casi en igual número, hicieron la mas obstinada resistencia; pero viendo el valor de los nuestros, tomaron reunidos la retirada por ca-

mino de Ulélla, y forzaron la salida del pueblo por esta parte á costa de mucha sangre. Montijo los perseguia, causándoles mucho daño con el fuego de sus bizarras tropas, y reforzaron el alcance las guerrillas de caballería con el brio que acostumbran, lo que aumentó el daño de los enemigos. Estos por fin batidos se dirigieron á un desfiladero, que aunque guardado por pocos, les costó mucha pérdida el forzarlo, y aun despues de pasado, los cargaron nuestras guerrillas, batiéndose sin cesar con el mayor denuedo; y por fin volvieron los nuestros á Lubrin á comer las abundantes raciones de los franceses. La pérdida de estos no baxa de 180 hombres muertos, entre ellos 5 oficiales y 11 caballos: 46 heridos con un comandante, y 25 hombres con 7 caballos prisioneros. Se han cogido igualmente cantidad de armas, un rebaño de 200 cabezas y algunos acopios de grano, quedando los equipages á beneficio de nuestros soldados. Nuestra pérdida consiste en 2 oficiales y 6 hombres muertos, 3 oficiales, 17 hombres y 3 caballos heridos.—Los xefes, oficiales y tropa se han portado con la mayor bizarría, y el conde del Montijo ha reunido á las acertadas disposiciones de xefe la intrepidez de granadero.

Por último se ha logrado con esta accion, ademas de escarmentar á los enemigos, efectuar la quinta en todos aquellos pueblos.

Tuy 3 de Junio.

De Lisboa escriben que Massena, Junot, Loison y otros han marchado á Francia, y el ejército franceses ha quedado á las órdenes de Marmont duque de Ragusa, y Regnier de segundo.

Que los franceses se reunian en Llerena hasta el número de 220; no sabemos si con el objeto de volver á embestir á nuestro ejército Aliado y dar auxilio á Badajoz; que el conde de Penne ha cogido 500 caballos.